
VERBALE DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO N. 20 

Alle ore 11.20 del giorno 6 febbraio 2021 si riuniscono in modalità telematica i rappresentanti del Consiglio di Istituto 

per deliberare i seguenti punti all’ordine del giorno: 

1. Approvazione verbale seduta del 09.12.2020 

2. Approvazione verbale seduta asincrona del 07.01.2021 

3. Approvazione programma annuale 2021 

4. Comunicazione modifica al PA 2020 su entrate finalizzate 

5. Adesione alla rete di scopo per la prevenzione del bullismo e cyberbullismo 

6. Varie ed eventuali 

Apre la seduta il Presidente, sig. Claudio Bottura che rileva le seguenti presenze: 

   Presente Assente 

1 BERGAMASCHI ELIDE Membro docente  X 

2 CORBARI GIANLUIGI Membro docente X  

3 MONTI MARA Membro docente X  

4 ORLANDI ILARIA Membro docente  X 

5 PEZZALI LISA Membro docente X  

6 SALVIOLI SAMUELA Membro docente X  

7 BRESCIANI LORENA Membro personale non docente X  

8 BOTTURA CLAUDIO Membro genitori X  

9 BRESCIANI SARA Membro genitori X  

10 MALDOTTI MANUELA Membro genitori  X 

11 MAROLI CHIARA Membro genitori  X 

12 MONCHINI MARCO Membro genitori  X 

13 PUGLIA DANIELA Membro genitori X  

14 SALVIOLI CLAUDIA Membro genitori X  

15 SELMINI GIONATA Membro genitori  X 

16 RIZZARDELLI ELENA Dirigente scolastica X  

 

Il presidente, dopo aver verificato la presenza del numero legale, di concerto con la Dirigente Scolastica, dott.ssa Elena 

Rizzardelli, dà avvio alla riunione. Verbalizza la docente Pezzali Lisa. 

In premessa la Dirigente spiega che vi era la necessità di convocare in tempi brevi il Consiglio d’Istituto, in quanto era 

necessario acquisire diverse delibere per poter dare il via all’attività negoziale a favore dell’attività didattica, sia per 

quanto riguarda i bandi degli esperti, sia per il bando GAL – Oglio Po' e GAL – Terre del Po'. Per tale motivo, si è pensato 

di non aspettare la settimana successiva per convocare il Consiglio d’Istituto, ma di convocarlo nella giornata odierna. 

1. Approvazione verbale seduta del 09.12.2020 

Il verbale della seduta telematica avvenuta il giorno 9 dicembre 2020, viene approvato all’unanimità. 

Delibera n. 120 

2. Approvazione verbale seduta asincrona del 07.01.2021 

Il verbale della seduta asincrona avvenuta il giorno 7 gennaio 2021, viene approvato all’unanimità. 

Delibera n. 121 

3. Approvazione programma annuale 2021 

La DSGA introduce il programma annuale spiegando che in data 28 gennaio 2021 i revisori dei conti hanno espresso 

parere favorevole di regolarità contabile. Si appresta quindi ad indicare le principali parti di cui è composto il pro-

gramma annuale: 

- Avanzo di amministrazione presunto 92.058,87 € 



- Dotazione ordinaria 14.577,30 € 

- Finanziamenti degli enti locali 67.898,54 € 

- Interessi della banca 0,04 € (0,02 € della banca d’Italia, 0,02€ della banca cremasca) 

La DSGA spiega che queste somme sono state ripartire nei vari aggregati. 

Si prende in considerazione in particolare l’aggregato A3.3 dove è stato inserito il contributo volontario pari a 9.018,91 

€, ripartito sui diversi plessi dell’Istituto Comprensivo ed utile all’ampliamento dell’offerta formativa. 

Si segnalano inoltre gli aggregati A3.6 – A3.7, nei quali sono inseriti il bando GAL - Oglio Po e il bando GAL - Terre del 

Po, due bandi corposi che l’Istituto si è aggiudicato. In particolare, nell’aggregato A3.6 GAL – Oglio Po è inserito un 

contributo del 90% pari a 20.461,50 € ed un cofinanziamento a carico dell’istituto pari al 10% di € 2.273,50 (totale 

22.735 €) + IVA a carico dell’Istituto di € 5.001,70. Nell’aggregato A3.7 GAL – Terre del Po è inserito un contributo del 

90% pari a 19.089 € ed un cofinanziamento a carico dell’istituto del 10% € 2.121,00 (tot. € 21.210,00) più IVA a carico 

dell’Istituto di € 4.666,20. 

Nell’aggregato Z1 è presente un avanzo vincolato, ovvero ancora da destinare, pari a 13.376,53 €. 

 

La Dirigente scolastica integra quanto spiegato dalla DSGA. Spiega che le risorse di funzionamento sono utilizzate per 

la parte amministrativa, come già avvenuto per le spese enucleate negli anni precedenti. Sottolinea inoltre che 

quest’anno una delle spese amministrative più corpose è stato l’acquisto dei timbratori per tutte le sedi. I timbratori 

non sono ancora stati installati, in quanto l’acquisto è stato costoso ed è necessario un collegamento ethernet perfor-

mante, ma è un passaggio importante per la scuola al fine della trasparenza delle rilevazione delle presenze. 

Le spese di tipo amministrativo servono in particolare per l’acquisto di carta e di toner. È stata inoltre accantonata una 

parte necessaria per le attrezzature informatiche dell’istituto, che con il passare del tempo diventano obsolete Sono 

presenti inoltre le spese relative agli abbonamenti ed alle spese postali. 

Si sottolinea, inoltre, che nella somma relativa ai “finanziamenti da enti locali o altre istituzioni pubbliche” sono inseriti 

non solo i finanziamenti derivanti dai Piano del Diritto allo Studio, ma anche i finanziamenti del GAL. 

Relativamente ai bandi GAL, la Dirigente spiega che la scuola è in fase di partenza. Anche per quanto riguarda l’attua-

zione dell’aula di robotica si sta ragionando sulla sistemazioni degli impianti, ma il lavoro risulta talvolta complesso in 

quanto è necessario interfacciarsi con il comune. Relativamente agli arredi, è pervenuto un preventivo interessante e 

ben organizzato dalla ditta GonzagaArredi. Pertanto, si intendeva effettuare un affido diretto, in quanto la proposta è 

la più confacente al nostro idea di laboratorio di robotica. 

Rispetto al contributo volontario sono stati accantonati 350,00 € per gare e concorsi, che quest’anno probabilmente 

non serviranno. Il resto del contributo verrà destinato al facile consumo, con il quale i plessi potranno però effettuare 

anche acquisti di spese contenute a supporto alla rete internet, come ad esempio dei ripetitori per ampliare il segnale. 

È giunto alla scuola un ulteriore finanziamento per le attrezzature da parte del MIUR pari a 9.900,00 €, anch’esso in 

favore delle attrezzature informatiche, che si pensava eventualmente di utilizzare per ampliare e migliorare la connes-

sione e la rete scolastica. Si spera che sia fattibile l’utilizzo della fibra: il collegamento è ora presente, ma risulta ne-

cessario che il comune emetta il bando. La possibilità di avere la fibra sarebbe un elemento fondamentale per la scuola 

perché ad ora la rete non è performante. Per questo motivo non è sempre stato possibile effettuare la DAD a scuola, 

pertanto diverse volte i docenti hanno dovuto lavorare utilizzando proprie attrezzature e collegamenti, che gli hanno 

permesso di effettuare le lezioni a distanza. 

Riguardo all’aggregato Z.1, nella “disponibilità da definire”, l’anno scorso erano stati tolti 20.000 €, utilizzati per inte-

grare le somme dei bandi GAL. Nello stesso aggregato è stata inserita una rimanenza di 5937,60 €, una somma conte-

nuta, che messa negli atri capitoli avrebbe creato confusione. Tale somma, se necessaria, si potrà recuperare, con 

delibera del CIS. 

Prende la parola il presidente Bottura, il quale sottolinea l’apporto significativo proveniente dai finanziamenti GAL. 

Richiama però la necessità di una maggiore elasticità da parte degli enti proposti a favore dei progetti della scuola, 

evitando il continuo scontro con una esagerata burocrazia. 



La Dirigente spiega che negli ultimi si è visto un alleggerimento di alcuni passaggi burocratici. Ricorda la possibilità data 

dalle Amministrazioni Comunali di prorogare i progetti da giugno a dicembre, per il quale le somme saranno liquidate 

a breve. La scuola, poi, a causa delle restrizioni derivanti dall’emergenza sanitaria, non è riuscita a realizzare effettiva-

mente tutti i progetti per i quali si era chiesto uno slittamento della rendicontazione. Le somme non sono ancora state 

liquidate, ma sono in fase di liquidazione. Inoltre, si è chiusa la partita del pre – scuola, per la quale era avvenuta una 

disputa sulle somme da erogare, ma che si è conclusa con l’erogazione delle somme richieste. 

Riguardo ai bandi del corrente anno scolastico, sono già stati pubblicati. Rispetto ad inglese, invece, essendo una con-

cessione di servizi, è stati effettuato un affido diretto. Ciò che è stato richiesto nei Piani del Diritto allo Studio è stato 

finanziando quasi per l’intera somma. Non è stato finanziato uno schermo multitouch dall’Amministrazione comunale 

di San Martino, in quanto era stato richiesto prima che l’ente locale si aggiudicasse un bando estivo, quindi si è evitato 

di effettuare un doppio finanziamento. 

Non si riscontrano problemi con le Amministrazioni Comunali, né con quella di San Martino, né con le Amministrazioni 

dell’Unione. Naturalmente poi sono sempre possibili margini di miglioramento, come per esempio la sopracitata fibra 

ottica. 

Il programma annuale 2021 viene approvato all’unanimità. 

Delibera n. 122. 

4. Comunicazione modifica al PA 2020 su entrate finalizzate 

La Dirigente scolastica comunica che, prima di predisporre il programma annuale del 2021, è stato necessario appor-

tare variazioni sull’entrate finalizzate. 

Sono stati liquidati i fondi relativi alla rendicontazione del progetto degli esami di stato effettuato dall’I.C. di Asola. 

Tale progetto, svolto un paio di anni fa, ha visto i nostri docenti coinvolti come referenti di diverse attività. Pertanto, 

le somme verranno liquidate ai docenti interessati. 

Si sono rilevate delle economie nell’anno scolastico 2019 – 2020 a causa della pandemia, dovute all’incompleta realiz-

zazione dei progetti ed alla mancata realizzazione dei viaggi d’istruzione, per i quali era stata stimata la cifra presunta.  

Si evidenzia inoltre l’entrata del compenso dei revisori pari a 1.168,31 €. 

5. Adesione alla rete di scopo per la prevenzione del bullismo e cyberbullismo 

La Dirigente spiega che nel nostro istituto è presente da anni il progetto “Le parole sono pietre”, che affronta le tema-

tiche legate al bullismo ed al cyberbullismo. Quest’anno scolastico l’I.C. di Marmirolo ha proposto di costituire una 

rete di scopo per la prevenzione del bullismo e cyberbullismo per aderire al bando 2020-2022. La costituzione di questa 

rete permette di avere risorse per i docenti e per realizzare azioni allo scopo di prevenzione del bullismo e del cyber-

bullismo. Il nostro Istituto ha già dato sostegno alla candidatura, in quanto il bando aveva termine a dicembre. Nel 

caso in cui l’I.C. Mantova1 riuscirà ad aggiudicarsi questo bando, si potranno avere risorse da poter spendere a livello 

provinciale con le scuole che aderiscono alla rete. È però necessaria avere delibera di approvazione di adesione alla 

rete da parte del Consiglio d’Istituto, in quanto la Dirigente ha bisogno di quest’ultima per poter sottoscrivere l’accordo 

di rete. 

Si coglie l’occasione per informare che l’Istituto è già in contatto con le forze dell’ordine, per poter ricominciare gli 

incontri con le classi terze relativo alla legalità, incontri necessari per la prevenzione dei rischi connessi alla rete e dei 

comportamenti di cyberbullismo che possono essere messi in piedi in particolare nell’uso dei social media. 

L’adesione dell’Istituto alla rete di scopo per la prevenzione del bullismo e cyberbullismo viene approvata all’unani-

mità. 

Delibera n. 123 

6. Varie ed eventuali 

Approvato il programma annuale del 2021, la Dirigente comunica che sono necessarie alcune variazione su due en-

trate, dal valore irrisorio. Rispetto al funzionamento amministrativo e didattico il MIUR ha elargito un nuovo 



finanziamento all’Istituto con una cifra pari a 180,00 € da utilizzare per gli alunni disabili. È pervenuta, inoltre, l’entrata 

di un contributo volontario, pari a 12,00 €. Comunicate tale variazioni, si procede a sistemare la situazione contabile. 

 

La sig.ra Salvioli Claudia segnale che alcune mascherine che sono state distribuite agli alunni hanno dei forti odori. La 

Dirigente propone, durante la consegna, se qualche partita dovesse risultare particolarmente fastidiosa, di segnalarlo 

ai responsabili di plesso, in modo da sostituire le mascherine. Se questi casi dovessero ripetersi diverse volte, si po-

trebbe pensare di scrivere al commissario Arcuri. La Dirigente chiede specifiche, in particolare se le mascherine “difet-

tose” riguardano quelle distribuite nella scuola primaria oppure quelle della scuola secondaria, al fine di sapere dove 

occorre intervenire. 

La sig.ra Salvioli specifica che tale problema riguarda le mascherine distribuite nella scuola secondaria. 

Il sig. Bottura chiede informazioni circa l’Uda effettuata dalle classi quarte della scuola primaria di Bozzolo, sostenendo 

che l’unità didattica si è probabilmente prolungata per diversi giorni e questo ha provocato incubi ed attacchi di panico 

nei bambini. Tali problemi sono stati riscontrati nella sezione B delle classi quarte. 

La docente Pezzali prende la parola, in quanto insegnante di classe quarta della scuola Primaria di Bozzolo. La docente 

specifica che l’Uda è durata una settimana, in quanto era necessario effettuare diverse attività al fine di preparare gli 

alunni per l’attività effettuata il giorno della memoria. Questo però non ha portato a mostrate agli alunni filmati tutti 

i giorni, ma le attività hanno avuto origine dalla visione di un filmato, tra l’altro approvato e distribuito dal Ministero, 

e quindi ha portato gli alunni a riflettere sulle legge razziali, sulla dichiarazione dei diritti dell’infanzia a confronto con 

i diritti appunto “traditi” dei bambini ebrei, sulla legge n.211 del 2000 con la quale è stata istituita la giornata della 

memoria. La docente continua sostenendo di non aver ricevuto nessun riscontro negativo da parte delle famiglie o 

delle colleghe e che saperlo in CIS, dopo due settimane di termine delle attività, risulta inutile, in quanto ora non è più 

possibile agire sull’Uda e ridefinirla in base alle esigenze. La docente si attiverà per contattare anche il genitore dei 

rappresentanti della sezione A, al fine di comprendere se eventuali problemi sono sorti anche tra gli alunni della se-

zione. 

La Dirigente spiega che se questi problemi fossero stati portati alla luce in modo tempestivo, le insegnanti avrebbero 

potuto riorganizzare l’intervento in modo proficuo, al fine di non turbare la sensibilità di nessun alunno. Conclude 

definendo la necessità di un intervento correttivo, dopo che è stata contattata anche il rappresentante dei genitori 

della sezione A e comprendere quale sia la situazione dei bambini e delle famiglie. 

Terminati i punti all’O.D.G., il presidente chiude la seduta alle ore 12.20. 

 

 Il segretario del Consiglio d’Istituto    Il Presidente del Consiglio d’Istituto 

  Docente Pezzali Lisa      Sig. Bottura Claudio 


